

Praktik Pembukuan Pada PT. Pelita Susun Bentang Organik Tahun 2023

Zubir¹, Candra Irawan², Menhard³, Silvia Oktaviani⁴, Robby Sandi⁵

^{1,2,3,4,5} Sekolah Tinggi Ilmu Ekonomi Mahaputra Riau

* Correspondence e-mail; zubir_zbr@yahoo.com; candrairawan.dosen@gmail.com;
menhard1967@gmail.com

Article history

Submitted: 2024/01/01; Revised: 2024/01/02; Accepted: 2024/01/05

Abstract

MSMEs play an important role in economic growth. There are several problems faced by MSMEs at this time including difficulties in marketing, limited innovation and technology, as well as limited knowledge about make financial statements. In order to increase interest in the importance of knowledge about financial statements, This community service activities are very necessary at this time. The method of devotion is done by giving Lectures, Discussions and Mentoring. The results of this activity, MSME actors already understand how to make financial statements, namely balance sheets and income statements

Keywords

MSME, Financial Statements, Balance Sheets, Income Statements



© 2023 by the authors. Submitted for possible open access publication under the terms and conditions of the Creative Commons Attribution 4.0 International (CC BY SA) license, <https://creativecommons.org/licenses/by-sa/4.0/>.

PENDAHULUAN

Usaha Mikro Kecil Menengah (UMKM) adalah salah satu yang memegang peranan penting dalam pertumbuhan perekonomian karena dapat memberikan Kontribusi terhadap produk domestik yang terus meningkat. UMKM juga mampu menyerap tenaga kerja sehingga mampu mengurangi kemiskinan dan pengangguran. Ada beberapa permasalahan yang dihadapi UMKM pada saat ini diantaranya kesulitan dalam pemasaran, keterbatasan inovasi dan teknologi, serta keterbatasan pengetahuan tentang menyusun pembukuan dan laporan keuangan. Pembukuan transaksi keuangan adalah salah satu tugas penting dalam melakukan atau mencatat transaksi bisnis, seringkali penyusunan laporan keuangan jarang dilakukan UMKM karena keterbatasan informasi dibidang akuntansi dan hanya berfokus pada bagaimana cara melakukan pemasaran (Musliha Shaleh, 2021).

Dalam rangka meningkatkan daya minat terhadap pentingnya pengetahuan tentang laporan keuangan, Kegiatan pengabdian pada masyarakat sangat diperlukan

pada saat ini, Adapun UMKM yang menjadi target Pengabdian Kepada Masyarakat pada kali ini adalah pada PT. Pelita Susun Bentang Organik.

Kegiatan pengabdian masyarakat ini bertujuan untuk memberikan bimbingan kemampuan dan keterampilan agar dapat menggunakan akuntansi dengan mudah dalam kegiatan sehingga dapat meningkatkan kinerja keuangan usahanya. Penguasaan akuntansi dengan mudah dan cepat akan memberikan manfaat bagi mereka dalam hal pengelolaan keuangan perusahaan. Manfaat dari kegiatan pengabdian kepada masyarakat ini yaitu para pelaku usaha dapat membuat dan menyusun laporan neraca, laba rugi.

METODE

Tahap awal dalam pelaksanaan Pengabdian pada Masyarakat dimulai dengan sosialisasi kepada pelaku Usaha Mikro, Kecil, dan Menengah (UMKM), yang mencakup pengajuan program dan persiapan pembekalan. Setelah kesepakatan waktu tercapai, dilakukan penyampaian pelatihan dengan metode berikut:

Pertama, metode ceramah digunakan untuk menyampaikan pengetahuan dan pemahaman mengenai pembuatan laporan keuangan kepada para pelaku UMKM. Materi ceramah dimulai dengan memperkenalkan pentingnya penyusunan laporan keuangan secara sederhana.

Kedua, metode diskusi memberikan kesempatan kepada pelaku UMKM untuk mendiskusikan permasalahan terkait penyusunan laporan keuangan dan permasalahan lain yang mereka hadapi. Interaktif, metode ini memungkinkan para peserta untuk berbagi pengalaman dan solusi.

Ketiga, melalui metode pendampingan, pelaku UMKM diberikan bimbingan konkret tentang cara menyusun laporan keuangan secara sederhana. Pendampingan ini dilakukan setelah beberapa hari penyampaian materi, memastikan penerapan langsung dari pengetahuan yang diperoleh. Dengan demikian, tahapan ini menyediakan pendekatan holistik untuk meningkatkan pemahaman dan keterampilan pelaku UMKM terkait penyusunan laporan keuangan.

FINDINGS AND DISCUSSION (Palatino Linotype 12, Space 1.15, Justify)

Tujuan dari pelaksanaan PKM ini adalah untuk memberikan wawasan dalam pentingnya pembuatan Laporan Keuangan bagi UMKM. Membantu pelaku UMKM dalam membuat dan menyusun Laporan Keuangan sehingga pelaku UMKM dapat mengetahui keadaan keuangan sebenarnya dalam usaha yang dijalankan

Kegiatan pengabdian kepada masyarakat (PkM) berupa pemaparan materi dilaksanakan secara langsung pada tgl 18 Desember 2023 Kepada PT. Pelita Susun Bentang Organik.

Adapun materi program yang diberikan kepada Pelaku UMKM adalah bagaimana cara mengolah transaksi hariannya sehingga menghasilkan neraca, dan laporan laba rugi.

- a. Neraca; Neraca merupakan laporan berkenaan dengan aset, kewajiban, dan ekuitas suatu entitas pada tanggal tertentu yaitu akhir periode pelaporan. Neraca dapat dikatakan seimbang apabila harta perusahaan jumlahnya sama dengan jumlah utang ditambah modal (harta = utang + modal).
- b. Laporan Laba Rugi : Komponen dalam laporan laba rugi , adalah pendapatan yang yagn diperoleh pada perioden tertentu, kemudian diikuti dengan beban-beban yang dikeluarkan pada periode yang sama. Berikut ini lapoaran keuangan dan Gambar dari kegiatan pengabdian masyarakat yang dilakukan :

PENJUALAN			
Penjualan		128.296.050	
HPP	82.076.029		
Potongan Pembelian	-		
Ongkos Kirim	-		
Potongan Penjualan	-		
Retur + Potongan Penjualan	-	82.076.029	
JUMLAH PENJUALAN BERSIH			46.220.021
Persediaan Barang Jadi Selama Periode Ini		-	
JUMLAH HPP			-
LABA KOTOR			46.220.021
BEBAN			
Beban Administrasi	336.000		
Beban Penyusutan Peralatan	-		
Beban Penyusutan Kendaraan	-		
Beban Perlengkapan	600.000		
Beban Jasa Konsultansi	-		
Beban Gaji Karyawan Tetap	10.850.000		
Beban Gaji Karyawan Tidak Tetap	-		
Beban Konsumsi	300.000		
Beban Perjalanan Dinas	2.175.000		
Beban Pajak	540.000		
Beban Pajak Bank	7.328		
Beban Angkut	27.000.000		
Beban Iklan	-		
Beban Akomodasi	1.346.900		
Bongkar Muat	-		
Beban Pulsa dan Internet	-		
Beban Sewa Ruko	-		
Beban Maintenance	-		
Beban Lain-lain	-		
JUMLAH BIAYA DAN BEBAN			43.155.228
LABA OPERASIONAL			3.064.793
PENDAPATAN LAIN-LAIN			
Pendapatan Bunga	37.967		
JUMLAH PENDAPATAN LAIN-LAIN			37.967
JUMLAH BIAYA LAIN-LAIN			-
LABA BERSIH			3.102.760

Gambar 1. Laba rugi

AKTIVA		
AKTIVA LANCAR		
Kas	-	
Bank Mandiri	25.094.778	
Piutang	-	
Persediaan	85.381.804	
PPN Masukan	-	
Perlengkapan	-	
PPh 23 Dibayar Dimuka	-	
PPh 22 Dibayar Dimuka	-	
PPh 21 Dibayar Dimuka	-	
PPh 25 Dibayar Dimuka	-	
JUMLAH AKTIVA LANCAR		110.476.582

Gambar 2. Neraca





Gambar 3. Dokumentasi PKM

Penting untuk menekankan bahwa hasil pengabdian pada masyarakat ini tidak hanya memberikan manfaat langsung bagi PT. Pelita Susun Bentang Organik, tetapi juga membuka peluang bagi UMKM lainnya untuk meningkatkan pemahaman mereka dalam bidang akuntansi. Dengan adanya pelatihan dan bimbingan yang diberikan, diharapkan UMKM dapat mengoptimalkan penggunaan akuntansi dalam pengelolaan keuangan mereka, sehingga mendukung pertumbuhan dan ketahanan bisnis mereka di tengah tantangan ekonomi.

Agar hasil pengabdian ini dapat berkelanjutan, penting untuk merancang program follow-up, seperti pelatihan berkala atau forum diskusi, yang dapat terus memperkuat pengetahuan dan keterampilan akuntansi UMKM. Pemahaman yang ditingkatkan tentang pembukuan dan laporan keuangan dapat membuka pintu bagi akses lebih baik terhadap sumber daya keuangan dan dukungan eksternal. Dengan demikian, kegiatan pengabdian pada masyarakat ini bukan hanya menjadi titik awal,

tetapi juga langkah menuju pemberdayaan UMKM untuk mencapai pertumbuhan yang berkelanjutan.

KESIMPULAN

Dapat disimpulkan bahwa pengetahuan dasar tentang Akuntansi merupakan elemen krusial bagi pelaku Usaha Mikro, Kecil, dan Menengah (UMKM) guna berhasil menyusun laporan keuangan yang diperlukan. Melalui kegiatan Pengabdian pada Masyarakat (PKM) dengan pendekatan penyampaian materi dan kegiatan pendampingan, pelaku UMKM mendapatkan dukungan yang signifikan. Proses ini membantu mereka dalam menyajikan laporan keuangan dari usaha yang ditekuni dengan lebih baik. Kesadaran akan pentingnya akuntansi sebagai dasar pemahaman menjadi landasan kokoh, dan pola pemberian materi serta pendampingan memberikan kontribusi positif pada kemampuan pelaku UMKM dalam mengelola aspek keuangan usaha mereka.

REFERENSI

- Musliha Shaleh, Juliyanty Sidik Tjan (2021) *Pkm pelatihan penyusunan laporan keuangan bagi para Pelaku umkm dan optimalisasi pengembangan Perekonomian di desa tonasa kec.sanrobone Kab.takalar*, Jurnal Pengabdian Bina Ukhuwah. Vol 3 Nomor 2
- Sularsih, H., & Sobir, A. (2019). Penerapan Akuntansi SAK EMKM Dalam Penyusunan Laporan Keuangan Pada UMKM Kecamatan Lowokwaru Kota Malang. JAMSWAP; Jurnal Akuntansi Dan Manajemen 2.
- Undang-Undang No 20 Tahun 2008 Tentang Usaha Mikro, Kecil dan Menengah (UMKM).
- Ikatan Akuntansi Indonesia. (2018). SAK (Standar Akuntansi Keuangan Entitas Mikro, Kecil, Dan Menengah). SAK EMKM. <https://doi.org/10.1021/nl2023405>.
- Ikatan Akuntan Indonesia (IAI). 2009. Standar Akuntansi Keuangan Entitas Tanpa Akuntabilitas publik (SAK ETAP). Jakarta : Dewan Standar Akuntansi Keuangan Ikatan Akuntan